



El 28 de febrero de 1972 el Embajador de EEUU ante la ONU, George Bush, dirigió una carta al Presidente del Comité Especial de Descolonización de la ONU, Salim Ahmed Salim, (Tanzania), en la que expresaba la oposición de EEUU a la solicitud hecha por Cuba el 9 de febrero para que se incluyera a Puerto Rico como tema de discusión en el Comité de Descolonización de la ONU, por considerarlo “una interferencia en los asuntos interno de EEUU y Puerto Rico”.

La discusión en el Comité sobre la solicitud de Cuba se llevó a cabo el 18 de agosto de 1972. El primer país en pedir la palabra para apoyar la inclusión de Puerto Rico fue el embajador de Ecuador, Horacio Sevilla Borja:

“En concordancia con la política tradicional anti-colonialista de Ecuador, una posición firme que hemos adoptado resultante de nuestra propia experiencia histórica, mi delegación apoya la inclusión de la cuestión de Puerto Rico en la agenda de este Comité. “

Acto seguido la palabra fue tomada por el delegado de China, Mr. Chang quien expresó que Puerto Rico es una colonia y la lucha por la liberación nacional es una justa, por lo cual apoyaba tanto la inclusión de la cuestión de Puerto Rico en la agenda del Comité como en la 27ma. Asamblea General de la ONU.

Cuba no era miembro del Comité en ese momento, pero por haber sido el país que tomó la iniciativa en solicitar la inclusión de Puerto Rico, pidió expresarse. Ricardo Alarcón, recordó las palabras del Comandante Che Guevara cuando se dirigió a la Asamblea General de la ONU:

“Dirigiéndose a las Naciones Unidas, el Comandante Che Guevara describió a Puerto Rico como el problema que definía y aclaraba las posiciones imperialistas y anti-imperialistas. La actitud que se adopta ante el problema colonial de Puerto Rico es la vara que se usa para medir el respeto por los principios anti-imperialista y anti-colonialistas.”

El 28 de agosto de 1972 se aprobó la primera resolución concerniente a Puerto Rico en el Comité Especial de Descolonización. Al día de hoy hay 31 resoluciones.

Mirando al Sur: Cuarenta años y 31 Resoluciones sobre Puerto Rico en la ONU

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / MINH
Miércoles, 08 de Agosto de 2012 05:15

**Mirando al Sur, columna del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.*